

Valoración del paciente al trabajo del anestesiólogo ¿El anestesiólogo da a conocer el rol que lleva en la cirugía?

Sáenz Fernández DM.¹

1 Hospital Pablo Soria, San Salvador de Jujuy, Argentina.

Introducción: La anestesiología es una especialidad médica que no es muy conocida en sus roles por el paciente teniendo este la idea que es solo el profesional que “lo duerme” no llegando a englobar la multiplicidad de funciones que realiza, llegando a esto en parte por el trato del profesional hacia su paciente y el desaprovechar oportunidades de entablar relación médico paciente sea en visita preanestésica por ejemplo. El objetivo fue analizar la valoración por el paciente de la función del anestesiólogo, así también la relación que logran entablar y objetivar posibilidades desaprovechadas de relacionarse con el paciente.

Métodos: Se usó criterios de inclusión población de mayor igual a 15 años con capacidades cognitivas y psíquicas físicas de poder resolver el cuestionario y se excluyó pacientes con déficit cognitivos físicos o que presenten trastornos psiquiátricos en la población de pacientes ASA 1,2 programados para cirugía que previamente se le realizó la visita preanestésica, en el período junio julio de 2019 empleando para ello encuestas de opción múltiple. Se analizó los datos estadísticos con gráficos sectoriales barras (Excel).

Resultados: Se tomó una muestra de 40 pacientes ASA 1 y 2 programados para cirugía con visita preanestésica realizada. Se observa una mayoría femenina en la muestra (64%) con una distribución etaria mayormente entre los 23 a 37 años con un nivel de escolaridad en su mayoría no superior al nivel secundario, tendiendo cirugías previas la mitad de los paciente de los cuales (77%) no recuerda haber llegado a conocer a su anestesiólogo, creen en gran número 50% de consultados que el anestesiólogo solo los duerme responden en 60% no llegar a comprender que técnica anestésica se les efectuara aunque ya haya sido realiza la visita preanestésica, manifiestan en 65% de los casos desear conocer a su anestesiólogo antes de su cirugía y responden en un 20% que la anestesia les genera ansias versus 22% de la cirugía.

Conclusión: Los médicos anestesiólogos no llegamos a entablar una relación médico paciente sea por el breve encuentro que se efectúa aun con visita preanestésica, y mantienen un claro concepto que el anestesiólogo solo los duerme y no realiza muchas más funciones, se observa un claro deseo por parte del paciente de conocer a su anestesiólogo previamente y que le sea explicada la técnica anestésica que le aplicaran con detalle y paciencia adaptada a su nivel educativo.

<https://doi.org/10.25237/congresoclasa2019.94>